



# Nagoya GRAMPUS

## 名古屋グランパス ワイズメンズ クラブ

NAGOYA YMCA 1-2-7 HARUOKA CHIKUSAKU NAGOYA 464-0848 JAPAN

- 国際会長主題 「VALUES, EXTENSION and LEADERSHIP」  
 価値観、エクステンション、リーダーシップ
- アジア太平洋地域主題 「変化をもたらそう」 Make a difference
- 西日本区理事主題 「“Let's do it now!”」 “2022 に向け誇りを持って All is Well.”
- 中部部長主題 「知らせよう ワイズの奉仕活動を」
- クラブ会長主題 「コロナ渦の中・新しいYMCA サポート模索し実行」

がんばれ日本 がんばるワイズ

2021年4月

—<今月の聖句>—

人は目に映ることを見るが、主は心によって見る

サムエル記上 第16章7節

クラブホームページ <http://www.ys-chubu.jp/main/gburiten/grampus2020-2021.pdf>

### 2021年4月例会・他ご案内

#### @ 4月第1例会・WEB例会

(担当 服部・荒川)

とき：4月6日(火) 20:00～

ところ：ZOOM例会

- ・予定していた日本語学院生との花見はコロナ禍を考慮し見送りとなりました
- ・「例会議題」  
来期以降のクラブ将来構想等の協議

#### @ 4月第2例会・WEB例会(担当 坂口

とき：4月20日(火) 20:00～

ところ：ZOOM例会

#### @ 震災復興10年 東北支援ツアー

とき：4月10日(土)～11日(日)

ところ：宮城県、福島県 各所

- ・10日 宮城4クラブと同行  
女川地区視察
- ・11日 在仙3クラブとの交流等  
石巻地区各所視察
- ・震災各所の遊覧飛行は中止となりました

3月例会	例会出席者	15名	第1例会	13名	B Fポイント	当月・切手	-	クラブファンド(月)	ニコBOXノート	-
	当月出席率	247%	その他	24名	累計	当月・現金	-	感謝ファンド	-	
						累計	-	累計	-	

“TO ACKNOWLEDGE THE DUTY THAT ACCOMPANIES EVERY RIGHT”  
 =強い義務感を持つ。義務はすべての権利に伴う

## 3月第一例会報告

開催日：2021年3月9日（火）19時より  
場所：名古屋YMCA本館5Fチャペル&ZOOM  
参加者：52名（現地参加20名、ZOOM参加32名）  
現地参加：青木、荒川、遠藤、坂口、早川、原+メネ  
ZOOM：阿部、下村、高田、服部、松原、三井、吉田  
卓話者：仙台YMCA 村井総主事  
名古屋クラブ：14名、京都東稜クラブ：伊藤、佐川、奥村、近藤、大槻  
他クラブ等：10名、リーダー：5名、Y職員：3名



荒川恭次

### 1. 東日本大震災から10年

3月第一例会は、東日本大震災から10年に当たり名古屋クラブとの合同例会で、震災時に現場で大変ご苦労をされた仙台YMCA総主事村井伸夫氏を名古屋にお招きして合同卓話例会を持ちました。ZOOMによるハイブリッド例会で、中部やDBC、東北支援で縁のある他クラブの方へリモート参加者を呼び掛け、ユースリーダー、YMCA職員を含め総勢52名での開催となりました。



卓話では、東日本大震災から10年と題して、被災地当事者の村井総主事の想い「あの日から未来へ～昔のままの未来にむかって～」を震災当時の現地支援状況を絡めて熱く語られました。実際の現地の復興状況を見てきた私としては、村井総主事の言葉は現地の状況とリンクして生々しく思い出されるものでした。

阪神淡路大震災復興では若かったこともあり被災地に赴いての支援活動を行いました。東日本大震

災復旧支援は名古屋からの遠隔支援であったので、年1回の被災地復興支援ツアーは生の復興状況を記憶に残す良い機会となっていました。遅々と進め福島原発被災地復興は今後も目が離せません。



蛇足ですが、4月には10年の節目の復興支援ツアーが計画されましたが、新型コロナ禍の影響により残念ですが中止となりました。次の機会を期待します。

### 2. 原さん入会式



2015年以来の新入会員としてグランパスクラブは原昇さんをお迎えしました。合同例会でもあり、多くの立ち合い者の中で緊張した面持ちの坂口会長が読み上げた入会式辞は、原さんの心にどう響いたのでしょうか。ワイズバッチを受けられた原さんとメネットバッチを受けられた由紀子さん。末永くグランパスクラブでお楽しみください。

参考に巻末に入会式辞を添付しましたので、皆さんは今一度ワイズメンになったことの意味をご確認ください。

### 3. 名古屋YMCAへプレゼント



2021年1月ブリテンで紹介し、YMCA ニュース 2021年1・2月号にも掲載された1932年の絵皿が、ケースに収めて中村総主事の手に渡すことができました。5階チャペルに展示されていますのでぜひ綺麗な1932年オールドノリタケ製絵皿をご覧ください。



## 第2例会・オンライン例会議事録

日時：3月19日（金）20:00～21:00

出席者：早川、信田、荒川、三井、原+メネ、服部  
高田、松原、吉田、阿部、下村、青木  
坂野+コメ、

欠席者：坂口、遠藤

### 1 報告

#### 1-1 ワイズ関係の動き報告 早川中部部長

・名古屋クラブとの合同例会にて義援金の一部を中部からも負担し、仙台YMCA村井総主事にお渡しした。

会場20名／オンライン32名：計52名の参加

- ・南山クラブは来期存続予定。
- ・2月27日（土）に中部評議会が行なわれ、次期渡辺部長期の各事業主査が決まった。
- ・次々期のホストクラブについては北陸にお願いする提案があったが、1つのクラブで部の役割を全て賅うのは難しくなっている。
- ・中部から理事を輩出する際、キャビネット含め中部全体で活動資金を支援する必要がある。併せて今期中部で残っている活動資金の使い道についても各クラブで協議をして欲しい。
- ・評議会での議案は4月第一例会に話し合うことにしたい

#### 1-2 全国YMCA、名古屋YMCA報告 遠藤

・遠藤さん欠席により報告なし。

#### 1-3 4月第一例会について 服部

・花見の予定だったが、コロナ禍を考慮して見送り、来期以降の中部やグランパスの将来構想について話し合う機会とする。

・日程は4月6日（火）オンライン開催とする予定

#### 1-4 東北支援ツアーについて 阿部

・4月10日（土）～11日（日）を予定  
荒川メンと早川メンが参加予定。

#### 1-5 リーダー感謝会 信田

・卒Yリーダーそれぞれの名前が刺繍されたタオルをプレゼントすることになり、費用は1万円程度になった。

#### 1-6 日本語学院支援について 吉田

- ・卓話（セカンドハーベスト）開催日については、23日火曜日に決定する予定
- ・学生達との交流は花見が中止になってしまったため、5月連休にウォーキングなどアウトドアイベントを計画してはどうか。

#### 1-7 東稜、グランパス合同例会&ロシア 松原

- ・合同例会は先月から進展なし。先方からの連絡待ち。今期に行なうのか来期へ延期するのか、時期を見て松原メンより確認してもらう。
- ・ロシアへのプレゼント（七宝焼）に貼り付けるステッカーは100枚で1万円程度。発注先は東稜クラブ大槻ワイズの会社。

#### 1-8 ブリテン記事依頼 三井

※原稿〆切は28日（日）まで

3月合同例会（荒川）／第2例会（下村）

次期会長研修会（服部）／日本語学院卒業式（荒川）／リーダー感謝会（当日の出席者）／YMCA便り（遠藤）

#### 1-9 その他

- ・YMCAの次期募金委員長は松原メンにお願いすることになった。
- ・クラブのYサ事業報告書（ブリテンより抜粋）を西日本区に提出した。
- ・学童キャンプで使うカレーのへら（竹製：長いものを5本）の依頼があった。（お玉では短く子どもがやけどをするおそれがあるため）  
作製担当/三井

## グランパスクラブ入会抱負

原 晃

YMCA名古屋グランパスワイズメンズクラブ入会させていた原晃です。先日入会宣誓式で、46年前にパプアニューギニア（略称PNG）の教会であげた結婚式の宣誓を何故か思い出しました。

異国での結婚式に参列してくれた双方の両親と一緒に、国内を新婚旅行。その後の生活（私の仕事、妻の出産、子供の教育等々）にもエピソード満載ですが、また機会があればお話ししたいと思います。そのうちの一つだけ紹介するとすれば、趣味で始めた、ソフトボール普及活動です。ラグビーが盛んなお国柄でしたが、ソフトボールは女性たちにも人気があり、協会も出来て急速に発展しました。

独立10周年では、その協会からの推薦でエリザベス女王からの勲章を授与されるなんてことも。（パプアニューギニアは英連邦の一員です）

PNG政府の御雇外国人生活の10数年後、1988年から私がJICAに専門員として就職して以降は、主に技術系の人材育成の仕事で長期赴任はポーランド、サモア、ケニア、マレーシア。短期で行った先は、グアテマラ、イラク、アフガニスタン、スリランカ、エリトリア、ルワンダ、南スーダン、エチオピア、ラオス等々と多種多様な国々で、多国籍の人々

と仕事を通じて交流してきました。それに伴い、妻も普段の生活の中でボランティアなどを通じて活動を重ねて来ました。我々自身が多くの人と交流し、学び、助けてもらったという思いから。日本で学び、暮らす外国人の難しさを想像し、支援できたらと思い、YMCAの活動に参加することにしました。今は、私の身体が徐々に以前のように動かなくなりましたが、妻の支援を借りながらこれまでの経験を生かして、今後の活動のお手伝いできたらと思っています。



原由紀子

YMCAでビーム（伝統的な網袋）を作る講習会があると聞いたのは、45年程前のパプアニューギニア。参加はしなかったけれど、そういう活動もしている事を知りました。そう言えば、孫の幼稚園がYMCAでしたね。名古屋に転居して1年余り、何かボランティアをと探していたところ、偶然、YMCA日本語学院のチューター活動を発見！昔、ポーランドでワルシャワ大学日本語学科の学生達とのお喋り会に参加したり、習志野市ではブラジル人親子に日本語を教えていたので、「楽しそう」と、活動を初めました。そんな中、夫と一緒に参加したYMCAの留学生との料理イベントで荒川さん達グランパスの面々と、運命の出会い！人生は、偶然と必然の絶妙なバランス。これから宜しくお願いします。

## 次期会長・主査研修会報告謝会



次期会長 服部庄三

3月6日次期会長・主査の研修会が開催されました  
今年はコロナウイルス感染防止の為、ZOOMによる

ハイブリッド開催となりました。区役員の挨拶の後、クラブ会長と各主査の責務、次期の各主任、各部長による方針等の発表、そして「新生ワイズ起こし運動」についての講義がありました。現状のワイズの弱体化を回復するために、クラブの質的向上を目指し、会員増強に努めなければならないと強く話されました。

渡辺真悟次期中部部長の方針発表は次の通りです。  
部長主題

「楽しくやろう ワイズの活動 地域とYMCAと共に」

活動方針

- ① 若者：YMCAサポート、  
国際：YMCAの国際交流と日本語学校のサポート、IBCの推進、
- ② 現場：各クラブの様々な現場奉仕活動の実践、  
外から見て魅力あるボランティア団体になることでEMCに繋げる。  
グランパスも次期部長の下に、ワイズ活動に邁進したいと思います。

## 名古屋YMCAリーダー感謝会

日時：3月21日（日）16:00～16:30

場所：南山ファミリーYMCA

参加者：坂口、信田、荒川、下村



下村 明子

3月21日（日）、南山YMCAにて名古屋YMCAリーダー感謝会が開催され、7名のうち当日出席した6名の卒業リーダーを見送りました。リーダーに応募したきっかけ、活動で印象に残ったことや嬉しかったこと、卒業を迎えた今の気持ちやこれからの抱負など、6名が順番にスピーチをしましたが、昭和時代にYMCAと関わっていた私が驚いたのは皆のリーダーに応募したきっかけで、Googleで検索したらヒットしたという人がちらほらと。ひと昔前のリーダーは、学校の先輩や友達に誘われて応募するケースが多いと聞いたことがあります。そして中には母親に半ば強制的に応募させられて嫌々参加したという人も。そんな思い出を満面の笑みで話す人や、感極まって言葉に詰まる人も、あるいは緊張してポケットからカンニングペーパーを取り出すなど、表情も感情の表現もいろいろでしたが、その様子から誰もが皆YMCAのリーダーとして過ごした時間が充実していたと感じ取ることができました。リーダーを卒業してしばらくの間は新しい生活や仕事に慣れ

るのが精いっぱい、YMCAに関わる機会が減っていき、気が付くとライフスタイルの中からYMCAが消えていたということがあるかもしれません。懐かしくなったらいつでも戻ってきて欲しいと思います。当日会場には6名のリーダーOGが見送りに駆け付け、彼女らが社会人となってもYMCAと関わっていることを嬉しく思いました。私自身30歳を過ぎた頃にワイズメンズクラブへの入会でYMCAに戻ってきたのも、メンバー時代の主事に誘われて懐かしいと思ったのがきっかけでした。長い月日が経とうともYMCAに関わる仲間はいつでも受け入れてくれるでしょう。卒業リーダーのみなさん、おめでとうございます。

## 名古屋YMCA日本語学院修了式



開催日：2021年3月19日（金）  
場所：名古屋市西区役所小劇場

荒川恭次

2020年度の日本語学院修了生27名が巣立ちました。日本語学院はグランパスクラブとは縁が深く、私がチューター活動を行っていたこともあって、今年も修了式に立ち会うことができました。第一部の学習発表会では学生たちの名演技で、日本での生活で感じたことを面白おかしく楽しく表現してくれました。第二部の修了証授与式では一転して厳肅な雰囲気の中、修了生一人一人が万福寺校長より証書を受け取りました。私がチューターで担当したベトナム出身のPHAM THI THU HAさんは、最初からオンライン対応でしたので、この日初めて対面で接することが出来ました。



彼女は4月より介護福祉専門学校で2年間勉強し、資格取得後実務経験を積んでベトナムに帰るそうです。異国で言葉の壁につき当たりながらも、積極的に前に進むとする彼らにエールを送ります。

## 西日本区フォーラム

開催日：2021年3月27日（土）  
場所：オンライン（ZOOM）  
参加者：荒川、坂口、高田、服部、早川

荒川恭次

新型コロナ禍の影響で会うこともできず、西日本区大会・部会・例会も開催できない状況で何とか交流を図ろうとの思いから、西日本区フォーラムと銘打った交流会が開催されました。



中部から九州部まで143名（中部10名）の参加者が集い、第1部では各部長からの各部の状況報告と西日本区からの報告等、知りたかった情報を共有することができました。第2部では10人程度のグループに分かれてのフリートークで、久々に楽しく交流が図れたと思います。最初はフォーラムと言われて固いイメージが先行しましたが、自分のクラブ・部の情報を話し・聞いてみんなで共有する良い時間だったと思いました。押し付けられた時間ではなく創りあげた有益な時間でした。



小グループでの交流会

## YMCAたより

2020年度リーダー感謝会が3月21日に行われました。ご参加いただいたみなさまありがとうございます。この1年は様々な活動の制限ある中でしたが、あらためて自然の中で遊び、仲間と過ごす時間の大切さを感じました。何よりリーダーたちは子どもたちと活動することの楽しさを感じていました。学校を卒業するリーダーたちを、リーダー、スタッフ、

そしてワイズのみなさんと送り出すことができたこと感謝いたします。2021年度も様々な機会にリーダーのみんな、ワイズのみなさんと一緒にプログラムを作って行けるようにしていきます。2020年度もありがとうございました。



名古屋グランパスクラブ  
担当連絡主事 遠藤美恵子

## 今後の予定

- ・5月連休中 日和田リーダートレーニング支援  
詳細は後日に案内予定
- ・5月14日(金) 第一例会
- ・5月18日(火) 第二例会
- ・5月 未定 東稜クラブとの交流会  
日程、内容決定次第案内予定
- ・6月4日(金) 第24回西日本区大会前夜祭  
5日(土) 大会1日目・懇親会  
6日(日) 大会2日目  
会場：ウェスティン都ホテル京都  
(その他の4参照)
- ・7月3日(土)~4日(日)  
一泊例会 (予定) 詳細は後日、案内。

## その他

### 1. 今月の誕生日



### 2. 日本語学院留学生支援物資応募依頼

- 1 マスク 材質・サイズ問わず
- 2 体温計 仕様・タイプ問わず
- 3 消毒用スプレー・希釈用
  - ・エタノール製剤(35%以上含有品)、
  - ・界面活性剤成分含有製品、
  - ・次亜塩素酸水(80ppm以上品)
- 4 除菌用ウェットティッシュ
- 5 使い捨て手袋(食品衛生法適合品)
- 6 その他、留学生へ支援となるもの
- 7 インスタント麺、缶詰、乾燥品等らと  
その他、日持ちする食品類。

南山 YMCA 遠藤担当主事へ各自持参してください

### 3. 第24回西日本区大会案内 チラシ

詳細は「24th 西日本区大会のご案内」(添付 PDF)および下記サイトをご確認ください。

[ホーム | ワイズメンズクラブ国際協会第24回西日本区大会 \(jw-alliswell24th.com\)](http://www.jw-alliswell24th.com)

- ・大会の登録につきましては、下記の登録 WEB サイトから手続きをお願い致します。

[第24回西日本区大会 参加登録 | 株式会社ツアーポート \(tourport.co.jp\)](http://www.tourport.co.jp)

### 4. 例会等出席状況

	氏名	3 / 9 第一例会 ・ WEB 例会	3 / 19 第二例会 ・ WEB 例会	3 / 21 リーダー 感謝会	3 / 27 西日本区 フォーラム
1	青木 哲史	○	○		
2	阿部 一雄	○	○		
3	荒川 恭次	○	○	○	○
4	遠藤恵美子	○		○	
5	坂口 功祐	○		○	○
6	信田伊知郎		○	○	
7	下村 明子	○	○	○	
8	高田 士嗣	○	○		○
9	服部 庄三	○	○		○
10	早川 政人	○	○		○
11	原 晃	○	○		
12	坂野 清治		○		
13	松原 行謙	○	○		
14	三井 秀和	○	○		
15	吉田 一誠	○	○		
	ゲスト	24	1		
	計	39	14	5	5



# 入会式辞

あなた（方）の入会にあたり、最初にワイズメンズクラブの目的とワイズメンになることの意味を、国際憲法を通して申し述べたいと思います。

ワイズメンズクラブ国際協会は、多様な宗教・信仰を持つ人々が、互いに敬愛の念を持って共に働く世界的な友好団体です。

ワイズメンはイエスキリストの教えに共感し、全人類にとってより良い世界を築くために先導的な役割を果たす様、活発な奉仕活動に励みます。

あなた（方）が、ワイズメンズクラブの目的と意義を認め、この目的のために誠実に奉仕される気持ちをお持ちになられたら - 「はい」 - と答えて下さい。

今、あなた（方）は「奉仕」の精神を持って働き、学び、楽しむクラブに入会されました。次に、あなた（方）が、ワイズメンであることの意味を五つ申し述べます。

- 一、 ワイズメンである事は、理想主義者である事を意味します。
- 二、 ワイズメンである事は、Y M C A と共に働く事を意味します。
- 三、 ワイズメンである事は、国際的な見識を持つ事を意味します。
- 四、 ワイズメンである事は、義務が全ての権利に先立つ事を承認する事を意味します。
- 五、 ワイズメンである事は、誠心誠意働く者となる事を意味します。

以上の事を承認し、あなた（方）が、この会に入会を希望されるなら、 - 「入会します」 - と宣誓し、このクラブの理想と目的に献身しようとするあなた（方）の誓約として下さい。

ありがとうございます。只今のあなた（方）の宣誓を以って、私は世界のワイズメンを代表しあなた（方）がこの世界的友好団体の一員となられた事を宣言します。  
おめでとうございます。

それでは、ワイズマンとなられた証しとして、ワイズバッチを装着致します。

